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発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
１０ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 

表題 

保育施設において虐待行為や不適切保育

について相談があった場合の市の対応に

ついて 

市 長 

（１）保育園及び学童保育クラブにおいて、虐待

行為や不適切行為について、児童から相談

があった場合、保護者から相談があった場

合、現場で働く職員等から相談があった場

合、それぞれどのような初期対応をすべき

か、課内で対応は決まっているか。

２ 
表題 

待機児童になった方々に対するシッター

助成の実施について 

市 長 

（１）2023年度４月入所の募集と応募の状況は。

（２）待機児童はゼロになるのか。見込みは。

（３）東京都のシッター助成事業は導入自治体が

多摩でも増えてきている。町田市での検討

状況を問う。
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
１１ 議員名 加 藤 真 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 中学校部活動について 

市 長 

教 育 長 

（１）休日の部活動地域移行に向けた進捗状況は。 

２ 
表題 

小学校給食における市内産農産物利用拡

大に向けた取り組みについて 

市 長 

教 育 長 

（１）課題は。 

３ 表題 第２次町田市食育推進計画について 

市 長 

（１）食育の重要性は。 

（２）これまでの野菜摂取や地産地消についての

取り組み状況は。 
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
１４ 議員名 森 本 せ い や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市版総合評価方式の在り方について 

市 長 

（１）現状と課題について 

（２）「社会性に関する評価」の加点の活用状況に

ついて 

 

２ 
表題 

真光寺長津田線 (三輪地域～鶴川 )の安全

確保について 

市 長 
（１）安全性の課題認識について 

 

 

３ 
表題 

市が行う指定管理者に対する適正な労働

条件の確認について 

市 長 
（１）現状と課題について 

（２）昨年、図書館にて行われた労働条件モニタ

リングに関する研修会の評価について 

４ 表題 ごみ収集の在り方について 

市 長 

（１）現状と課題について 
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
６ 議員名 村 ま つ 俊 孝 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 ロケ支援について 

市 長 

（１）町田市内で映画やテレビドラマなどの撮影

が増加していると感じるが、市はどのよう

な支援を行っているのか。 

 

 

 

２ 
表題 

環境先進都市「ゼロカーボンシティまち

だ」について 

市 長 

（１）「第３次町田市環境マスタープラン」をスタ

ートしたが、「ゼロカーボンシティまちだ」

に向けて、今後の具体的な施策はどのよう

に検討していくのか。 

 

３ 
表題 

デジタル田園都市国家構想に関する取り

組みについて（その２） 

市 長 

（１）2022年３月定例会で確認した。その後の検

討状況は。 
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
３１ 議員名 若 林 章 喜 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 2023年度まちだの教育について 

教 育 長 

（１）部活動について 

（２）「えいごのまちだ」について 

（３）ギフテッドについて 

（４）地域未来塾について 

２ 表題 次期町田市教育プランについて 

教 育 長 

（１）町田市が取り組むべき課題は。 

（２）次期町田市教育プラン策定の方向性は。 

３ 表題 特殊詐欺から市民を守るには 

市 長 

教 育 長 

（１）現状と課題。 

（２）今後の取り組み。 
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発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
１３ 議員名 佐 藤 和 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

再生可能エネルギー・次世代エネルギーに

ついて 

市 長 

（１）再生可能エネルギーの推進に向けて、どの

ような取組みを行っていくのか。 

（２）次世代エネルギーの推進に向けて、どのよ

うな取組みを行っていくのか。 

２ 表題 スポーツ振興について 

市 長 

（１）大規模スポーツ大会の誘致について、町田

市としてどのような考えか。 

（２）障がい者スポーツの推進について、どのよ

うな取組みを行ってきたのか。 

３ 表題 動物愛護について 

市 長 

（１）殺処分ゼロを継続していくために、どのよ

うな取組みを推進していくのか。 

（２）ペットの同行避難について、町田市の考え

方は。 
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発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 市長のやる気について 

市     長 

（１）市長は元気なのか。 

（２）会合の出席や広報の出番について 

（３）議会の発言について 

 

２ 
表題 

町田市の成人式（二十祭まちだ）の市長挨

拶について 

市 長 

（１）町田市成人式における市長の挨拶について 

（２）市長の出番はビデオメッセージであったと

聞くが本当か。 

（３）成人へのメッセージは対面が望ましいので

はないか（二十祭まちだ）。 

３ 
表題 

町田市の成人、青年、若者についての理解 

と対応について 

市 長 

（１）町田市の成人、青年、若者についての理解

と対応について 
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発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 ちょこっと共済事業について 

市 長 

（１）現状はどうか。 

（２）その特徴はどのようなものがあるか。 

（３）将来展望はどのように話されているか。 

５ 表題 町田センタービルの行方について 

市     長 

教 育 長 

（１）町田センタービルの空きの現状は。 

（２）町田センタービルと町田市の関係は。 

（３）町田センタービルの今後の展望は。 
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発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

発達性読み書き障がい（ディスレクシア）

について 

教 育 長 

（１）ディスレクシアは学齢期の初期に対応する

ことで、症状を大幅に緩和することができ

ると言われているが、現在学校現場では、

どのようにして読み書き障がいのある子ど

もを把握されているのか。 

（２）デイジー教科書の活用状況は。 

（３）合理的配慮への理解を生徒・児童や保護者

に周知することが必要と考えるが、現状の

取り組みは。 

 

２ 表題 自殺対策について 

市 長 

教 育 長 

（１）昨年10月、自殺総合対策大綱が改定された

が、「町田市自殺対策計画」にはどのように

反映されるのか。 

（２）自殺対策に関する学校での取り組みは。 
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発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 安心で安全な子育て環境の整備について 

市 長 

（１）保育園に通っていない０～２歳児の支援に

ついて 

（２）市の子育て支援策における産後ドゥーラの

活用状況は。 

（３）学校給食費の無償化について 

（４）高校生等までの医療費無償化の所得制限撤

廃について 

（５）子ども食堂の現状と支援について 

 

４ 表題 高齢者の安心のために（その２） 

市 長 

（１）これまで、高齢者のいざという時のための

支援として救急通報システムの対象拡大な

どを求めてきたが、その後、検討したもの

はあるか。 
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発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
２４ 議員名 三遊亭らん丈 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田都市計画道路３・４・11号（原町田大

通り）の延伸について 

市 長 

（１）進捗状況は。 

（２）今後は。 

２ 表題 終活支援（その２） 

市 長 

（１）一人暮らしの高齢者が増えていると思うが、

実態はどうか。 

３ 表題 ロケ地先進都市を目指して 

市 長 

（１）ロケ地町田市の現状について 

（２）今後の展開について 
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発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
２４ 議員名 三遊亭らん丈 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 フードロス対策について 

市 長 

（１）町田市はフードドライブを開始したが、そ

の状況を問う。 

（２）策定中の（仮称）町田市食品ロス削減推進

計画の概要を問う。 
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発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
５ 議員名 小野寺まなぶ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 下水道の地震・浸水対策について 

市 長 

（１）現状と課題は。 

２ 表題 小山町・小山ヶ丘地域について 

市 長 

（１）子育て世代への支援の現状は。 

 

３ 表題 相原・大戸地域のにぎわいについて 

市 長 

（１）大地沢自然交流サイトの今後。 

（２）近隣自治体と連携した現在の取り組み。 
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発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
３３ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

子どもたちを一人も取り残さない学校を

求めて 

教 育 長 

（１）不登校児童・生徒の実態と学校の対応の現

状を問う。 

（２）不登校児童・生徒の校内の居場所づくり、

学びの支援の制度化と予算付けを行うべき

だがどうか。 

（３）不登校児童・生徒への理解を深め、不登校

を生まない学校づくりを進めるべきだがど

うか。 

（４）特別な支援を必要とする児童・生徒が在籍

する通常の学級への支援はどのように行わ

れているのか。 

 

２ 
表題 

障がい者医療の市内の受け皿の拡充を求

めて 

市 長 

（１）障がいのある方が医療機関を安心して受診

できるために、どのような取り組みを行っ

ているか。 

（２）市民病院が青年期の医療的ケアの必要な重

度障がい者の受け皿となるべきだがどう

か。 
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発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
３３ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 下水道整備の促進を求めて 

市 長 

（１）町田市の下水道整備について現状と課題を

問う。 

（２）課題解決に向けて、新たに拡充する都の制

度を活用してはどうか。 
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発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
１２ 議員名 石 川 好 忠 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 境川クリーンセンター跡地の活用について 

市 長 

（１）境川木曽東調節池の工事の進捗状況につい   

て 

（２）境川クリーンセンター跡地の活用に向けた

今後の予定は。 

 

 

２ 
表題 

関東大震災から 100年目を迎えるにあた

り、改めて市の震災対策について問う 

市 長 

（１）今回の町田市地域防災計画の修正の方向性

は。 

（２）震災時、在宅での避難が有効な場合もある

と思うがどうか。 

３ 
表題 

「町田市町田駅周辺公共施設再編構想」に

ついて 

市 長 

（１）「教育センターの複合化」の検討状況につい  

    て 

（２）「２つの保健施設の集約」の検討状況につい  

    て 
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発言 

順位 
１３ 

議席 

番号 
１５ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 性と生について（その７） 

市 長 

教 育 長 

（１）小中学校における性と生について 

①性教育について、これまでどのように行って

きたか。 

②2023年４月より生命（いのち）の安全教育が

全校で開始されるが、性教育はどのように変

化するのか。 

③これまでの一般質問で取り扱ってきた以下の

項目について、前回質問時からどのように変

化したのか。 

ａ 生理用品の配布 

ｂ 体育時等における児童生徒の更衣場所 

ｃ 学校健診時における上半身衣類の着用 

ｄ 男女混合名簿の導入 

（２）保育園・幼稚園における性と生について 

①市立保育園における性教育について、これま

でどのように行ってきたか。 

②プライベートゾーンについての取組状況は。 
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発言 

順位 
１３ 

議席 

番号 
１５ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 表題 ハラスメント対策について 

市 長 

 

（１）職員間のハラスメント対策に関する現状と

課題は。 

（２）カスタマーハラスメント対策に関する現状

と課題は。 

 

 

 

３ 表題 保育園におけるおむつの取り扱いについて 

市 長 

（１）使用済みおむつはどのように取り扱われて

いるのか。 

（２）希望する園が使用済みおむつを園で処理す

ることができるよう、支援すべきだと考え

るが、市の考えは。 

（３）園内で使用するおむつのサブスクリプショ

ンを導入している自治体が増加している

が、市の考えは。 
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
３２ 議員名 熊 沢 あ や り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 住居表示について 

市 長 

教 育 長 

（１）必要性について 

２ 表題 市役所の正規職員と非正規職員について 

市 長 

教 育 長 

（１）待遇の違いはあるのか。 

（２）どのようなものなのか。 

（３）なぜあるのか。 

（４）どのように対応しているのか。 

３ 表題 中学校給食について 

市 長 

教 育 長 

（１）現状。 

（２）課題。 

（３）今後。 
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発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
１６ 議員名 松 岡 み ゆ き 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市バイオエネルギーセンターについて 

市 長 

（１）度重なる火災の原因は。 

（２）過去にも火災は発生したことがあるのか。 

（３）今後の火災防止対策について 

（４）３月５日に開催した「まちだECOtoフェスタ」

について 

 

２ 表題 学校統廃合について 

市 長 

教 育 長 

（１）市民からどのような声が寄せられているか。 

（２）保護者や地域住民が心配している、災害時

の避難施設の確保は。 

（３）忠生地域の統廃合は、今後どのように進め

ていくのか。 

 

３ 
表題 

少子化対策として、出生率を上げるための

子育て支援について 

市 長 

（１）出生率「2.95」で「岡山県奈義町の奇跡」

と言われる子育て支援策を把握されている

か。 

（２）市の少子化対策として、出生率を上げるに

は奈義町を参考にすべきでは。 

 

 

‐ 22 ‐



発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
２３ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

相原駅東口駅前広場整備に伴う駅前拠点

の整備について（その２） 

市 長 

（１）相原駅東口駅前広場整備の進捗状況は。 

（２）駅前街区整備について関係地権者との協議

の進捗状況は。 

（３）駅前街区整備について地元住民との協議は

いつ始まるのか。 

（４）駅前自転車駐車場は駅前拠点整備によって

どのようになるのか。 

（５）今後のスケジュールは。 

 

 

２ 
表題 

「夕焼け小焼け」作曲100周年を活用した

相原のにぎわいづくりについて 

市 長 

教 育 長 

（１）「夕焼け小焼け」を相原の観光振興のキッカ

ケにしてはどうか。 

（２）「夕焼け小焼け」が生まれた美しい夕焼けの

景観をＰＲしてはどうか。 

（３）中村雨紅について市民に知ってもらう機会

を設けてはどうか。 
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発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
２３ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 市立図書館の電子書籍サービスについて 

教 育 長 

（１）電子書籍サービスを導入した経緯と目的は。 

（２）現在の状況と課題は何か。 

（３）利用者の反応は。 

（４）電子書籍サービスをどこまで拡充していく

のか。 

（５）電子書籍サービスの導入によって、図書館

はどのような変化があったか。 

（６）町田市は図書館の将来像をどのように描い

ていくのか。 

 

４ 
表題 

都外の医療機関で支払った医療費の助成

制度について 

市 長 

（１）医療費の助成はどのようなものがあるのか。 

（２）利用状況と課題は何か。 

（３）医療費の支給申請方法について、都内の医

療機関と同様に簡略化出来ないか。 

（４）都外の近隣市等と連携して、受診しやすい

環境を整えることは出来ないか。 

（５）都県ごとに異なる審査支払機関等の対応に

よって、支給手続きを複雑化していると思

われるが、市の見解は。 
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発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
２７ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

保育所における使用済みおむつの持ち帰

りについて 

市 長 

（１）市立保育園と私立保育園の対応について 

（２）課題は何か。 

（３）子どもたちや保護者にとってプラスになる

形で対応すべきと考えるがいかがか。 

 

 

２ 
表題 

飼い主のいない猫との共生モデル地区制

度について 

市 長 

（１）課題は何か。 

（２）改善すべき点があると考えるがいかがか。 

 

 

 

３ 
表題 

スクールソーシャルワーカーの増員につ

いて 

教 育 長 

（１）これまでの支援件数の推移と人員の推移は。 

（２）増員を検討するとのことだが、他市と比較

して適正な人数はどの程度になるか。 

（３）増員に向けた今後のスケジュールは。 
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発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
２７ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 パークミュージアム計画について 

市 長 

（１）計画地内の埋蔵文化財の調査はどうなって

いるか。 
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発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
２１ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

小中学校給食の充実と保護者負担の軽減

を求めて 

市 長 

教 育 長 

（１）給食費について今後の検討予定を問う。 

（２）2022年度のように物価高騰分の公費負担を

すべきだがどうか。 

（３）小学校給食費の無償化を行うべきだがどう

か。 

（４）中学校全員給食実施に伴う栄養士の配置に

ついてどのような検討がされたか。 

（５）小中学校９年間を通しての食育の充実、ア

レルギー対応の確実な実施、教員の負担軽

減のため、各校に栄養士の配置が必要だが

どうか。 

２ 
表題 

鶴川図書館の図書館としての存続を求め

て 

市 長 

教 育 長 

（１）２月の説明会の内容について問う。また、

参加者からどのような意見が出されたか。 

（２）図書館としての存続を求めるがどうか。 
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発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
２１ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 父親への育児支援のさらなる拡充を求めて 

市 長 

（１）町田市オリジナルの父親向け子育て冊子を

作成すべきだがどうか。 

（２）父親向けの育児講座の拡充とともにピアサ

ポートの体制を作るしくみづくりを行って

はどうか。 
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発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
４ 議員名 笹 倉 み ど り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市生涯学習センターの充実を求めて 

市 長 

教 育 長 

（１）市民の学びについてどう考えていくのか。 

（２）町田市生涯学習センターと公民館の役割につ

いて 

（３）「町田市生涯学習センター運営見直し実行計

画」が示されたが、事業縮小ではなく、充実

したものになるよう求めるがどうか。 

２ 表題 困難な問題を抱える女性への支援について 

市 長 

教 育 長 

（１）2022年５月に新法「困難な問題を抱える女性

への支援に関する法律」が成立したが、市と

してどのような取り組みを考えているか。 

（２）ＤＶ被害者の支援について 

 

 

 

３ 
表題 

人工的な香りに含まれる化学物質から市民

を守るために（香害について） 

市 長 

教 育 長 

（１）2022年第１回定例会で質問したが、その後の

状況と取り組みについて 

（２）市職員への周知啓発について 

 

 

 

‐ 29 ‐



発言 

順位 
２０ 

議席 

番号 
２９ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 官民連携について 

市 長 

（１）官民連携の現状について、市では、どのよ

うな手法が取り入れられているか。 

（２）民間との連携、提案を積極的に進める官民

連携窓口の設置について 

２ 
表題 

コミュニティセンターにおける自主事業

について 

市 長 

教 育 長 

（１）コミュニティセンターにおいて自主事業を

行い、積極的に文化芸術に触れる機会や生

涯学習の場を提供している自治体がある

が、町田市の現状はどうか。 

 

３ 表題 小山田エリアのまちづくりについて 

市 長 

（１）まちづくりと道路整備について、どのよう

考え方のもと進めていくのか。 

（２）国の特区の制度活用について 

（３）民間活力を呼び込むまちづくりの可能性に

ついて 
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発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
１ 議員名 秋 田 し づ か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 小学校給食調理室の暑さ対策について 

教 育 長 

（１）現状および今後の取り組みは。 

２ 表題 配慮が必要な児童生徒への支援について 

教 育 長 

（１）通常の学級に在籍する特別な教育的支援を

必要とする児童生徒への支援の現状は。 

３ 表題 広報まちだの在り方について 

市 長 

（１）重要な情報を誰一人取り残さず市民へ届け

るために全戸配布の検討も必要では。 

 

４ 
表題 

「ゼロカーボンシティまちだ」の宣言後の

市民周知も含めた取り組みについて 

市 長 
（１）宣言後の取り組みは何を行ったのか。 

 

‐ 31 ‐



発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
８ 議員名 渡 辺 厳 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 飲用に供する市内の井戸水について 

市 長 

（１）市で把握している飲用井戸の状況は。 

 

２ 表題 高齢者在宅サービスセンターについて 

市 長 

（１）民営化が予定されている高齢者在宅サービ

スセンターについて現状を問う。 

（２）指定管理者の反応と課題について問う。 

３ 
表題 

外国人等の非居住者が所有する賃貸物件

について 

市 長 

（１）町田市内の賃貸物件のうち、外国人等の非

居住者が所有している物件は何件あるか。 
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発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
２６ 議員名 今 村 る か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

文化・芸術・社会教育施設等をどう活かす

のかを問う 

市 長 

教 育 長 

（１）市民にとって文化や芸術、社会教育施設等

は無くてはならない施設である。 

町田市はこれまでも公共施設の在り方を議

論してきた。そこで美術館、図書館、文学

館、資料館等は今後どのように活かされ創

られるのか、これまでの経緯と今後の取り

組みを伺います。 
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発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
１７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

帯状疱疹ワクチン接種の補助制度につい

て（その２） 

市 長 
（１）東京都の補助制度はどのようなものになる

予定か。 

（２）早期実現に向けた町田市の検討状況は。 

２ 
表題 

かかりつけ歯科医での歯科健診の習慣化

について 

市 長 
（１）町田市での歯科口腔健康診査の受診状況は。 

（２）歯科健診習慣化への取り組みは。 

３ 表題 鶴川駅南口アクセス道路整備事業について 

市 長 

（１）同事業の進捗状況は。 

 

４ 表題 道路境界の情報公開について（その２） 

市 長 

（１）道路境界等の地図情報を取得時の利用者サ

ービス向上に向けた検討状況は。 
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
１９ 議員名 白 川 哲 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

2022年度包括外部監査「経済観光に関する

財務事務の執行について」 

市 長 

（１）中心市街地まちづくり計画の進捗管理の現

状は。 

（２）観光分野の全庁的な取り組みの現状は。 

（３）農業振興に関する補助金の現状は。 

 

 

２ 
表題 

第４次町田市農業振興計画ならびに第４次

町田市農業振興計画（改訂版）について 

市 長 

農業委員会会長 

（１）計画の進捗状況は。 

（２）「農家数」「経営耕地面積」「農用地利用集積」

「労働時間」「農業産出額」の数値目標は想

定と比較してどのように推移しているか。 

 

 

３ 表題 町田市民病院の財政について 

市 長 

（１）財政見通しは。 

（２）中期経営計画との相違はあるか。 
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
３５ 議員名 藤 田  学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

消防団の社会的評価向上と活動しやすい

処遇改善、環境整備を 

市 長 

（１）町田市消防団のこれまでの功績について 

（２）消防団員の年間出動について 

（３）消防団の運営に必要な経費の予算措置を求

める。 

（４）消防団の活動しやすい処遇改善、環境整備

を。 

（５）消防団員の社会的評価の向上と広報を拡充

されたい。 

２ 表題 町田市生涯学習センターの目指す姿は 

市 長 

教 育 長 

（１）町田市生涯学習センターの目指す姿は。 

（２）町田市障がい者青年学級の今後について 

 

 

 

 

 

３ 表題 忠生スポーツ公園のオープンに向けて 

市 長 

（１）運営管理について 

（２）９月オープンに向けての取り組みは。 

（３）周辺施設、尾根緑道等との連携について 

（４）交通アクセスの整備について 
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
２２ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

地域から学校が消える「学校統廃合問題」に

ついて問う 

市 長 

教 育 長 

（１）忠生地区における統廃合 (2001年～2011年)と

「新たな学校づくり推進計画」における統廃合

の進め方・考え方の違いは何か。 

（２）町田市立学校の適正規模・適正配置の基本的な

考え方を問う。 

（３）「新たな学校づくり基本計画検討会」の検討内

容と構成員について問う。 

（４）保護者、児童生徒、地域住民からの声をどのよ

うに受け止めているか。 

（５）保護者や地域住民の合意形成なしの統廃合計画

はやめるべきだがどうか。 
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
２２ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 表題 新型コロナ感染症対策の継続・強化を求めて 

市 長 

（１）コロナ第８波以降、市の保健所体制・医療体制

に変更はあるか。また維持・継続しているコロ

ナ対策にはどのようなものがあるか。 

（２）第５類への引き下げによる市民への影響と、保

健所や医療機関、市民病院の対応を問う。 

（３）コロナ感染が疑わしい方の発熱外来診療、ＰＣ

Ｒ検査を受け付ける市内の医療機関は充足し

ているのか。 

（４）国や東京都に医療・保健所体制の強化とコロナ

医療費負担や無料ＰＣＲ検査を継続するよう

求めるべきだがどうか。 

 

３ 
表題 

旧忠生６小跡地の健康増進関連拠点 (体育館

等)整備の進捗状況を問う 

市 長 

（１）サウンディング調査で示された整備の方向性を

問う。 

（２）地元スポーツ団体や自治会、地域住民の声を今

後どう活かしていくのか。 

（３）市民が気軽にスポーツできる環境をどう保証し

ていく考えか。 
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
３ 議員名 小野りゅうじ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

小山多摩境公園内、多摩境駅前交番の設置

について 

市 長 

（１）交番の設置に向けた取り組み、および地域

住民への周知の現状は。 

（２）小山多摩境公園に設置されている「建築計

画のお知らせ」の管理は誰がどのように行

っているのか。 

２ 表題 相原町における地域交通の充実に向けて 

市 長 

（１）八王子医療センターへのアクセスの充実に

向けたこれまでの取り組み、および今後の

取り組みは。 

（２）相原町における移動支援の充実に向けた市

の取り組み、および移動支援の現状と課題

は。 

３ 表題 マイナンバーカードの普及促進について 

市 長 

（１）マイナンバーカードの普及に向けたこれま

での取り組み、普及率の推移は。 

（２）マイナンバーカードの普及を進めるうえで

の課題、および今後の取り組みは。 
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
３ 議員名 小野りゅうじ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 町田市民の火葬について 

市 長 

（１）町田市民の火葬の現状は。 

（２）町田市民の火葬待ちを解消するための取り

組みは。 

 

‐ 40 ‐



発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
３４ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田駅周辺整備の取組について問う 

市 長 

（１）町田駅周辺整備の目的と内容を問う。 

（２）森野住宅周辺地区まちづくり構想の目的と

内容を問う。 

 

 

 

２ 表題 
多摩都市モノレール延伸事業と公共交通

について問う 

市 長 

（１）多摩都市モノレール町田方面延伸沿線まち

づくり検討会の目的と内容について問う。 

（２）延伸事業のタイムスケジュールについて問

う。 

（３）ＢＲＴなど他の公共交通の検討について問   

う。 

３ 表題 
芹ヶ谷公園パークミュージアム「一体的整

備」計画について問う 

市 長 

教 育 長 

（１）市民の声、理解と合意について認識と対応

を問う。 

（２）パークミュージアム整備事業の設計の進捗

状況と整備費について問う。 

（３）「工事差し止めを求める仮処分命令申立事

件」について問う。 

（４）芹ヶ谷公園の自然環境保全、遺跡発掘調査

について問う。 

（５）市民と専門家の参加で「一体的整備計画」

を再検討すべきだがどうか。 
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発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
２ 議員名 渡 辺 さ と し 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

多様な教育ニーズに対応する学校づくり

に向けて 

市 長 

教 育 長 

（１）不登校対策として設置された有識者会議の

詳細は。 

（２）多様な教育ニーズに対応するための公教育

の在り方を市はどう考えるか。 

 

２ 
表題 

子どもの食の充実に向けた取り組みにつ

いて 

市 長 

教 育 長 

農業委員会会長 

（１）学校給食無償化に対する市の考えは。 

（２）子どもの食の権利を守るための市の取り組

みは。 
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発言 

順位 
３１ 

議席 

番号 
７ 議員名 木 目 田 英 男 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市のデジタル化について 

市 長 

（１）第２回町田市デジタル化推進委員会につい

て 

（２）町田市の情報セキュリティ対策について 

 

 

２ 
表題 

市役所における生産性向上の取組みにつ

いて 

市 長 

（１）市役所職員についてのＤＸリスキリングの

考え方は。 

（２）市役所におけるフリーアドレス導入の進展

について 

 

３ 
表題 

芹ヶ谷公園“芸術の杜”パークミュージア

ムについて 

市 長 

（１）パークミュージアムの実現に向けての今ま

での取組みについて 

（２）公園活用の新たな取組み（火気使用、夜間

利用、キッチンカー導入等）についての評

価は。 

（３）公園全体としてのアート空間活用の考え方

は。 

（４）公園というミクロな視点ではなく、中心市

街地全体としてのマクロ視点の考え方は。 

（５）ＰＦＩ、Park-ＰＦＩ導入についての考えは。 
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